
ACTA DE REUNIÓN DIRECTORIO CDA SG

Reunión: Directorio Nº 24 de 2023 PRESENCIAL

Fecha 07/09/2023 Hora 8:22 Próxima reunión 14/09/2023

MESA DIRECTIVA

Nombre Cargo Asiste / no asiste

Bernardita Correa Presidente Asiste

Nicolás Huneeus Vicepresidente Asiste

María Ignacia Hurtado Secretaria Asiste

Carolina Orellana Tesorero Asiste

NÓMINA DE DIRECTORES 2023

Nombre Nivel / Institución Asiste / no asiste

Francisca Ormeño PK Asiste

Gustavo Inostroza KK Asiste

Nicolás Elton 1° No Asiste

Javiera Court 2° Asiste

Cristóbal Galbán 3° Asiste

Belén Novoa 4° Asiste

Beatriz Baraja 5° Asiste

Carolina Carrasco 6° Asiste

Cristián Santibáñez 7° No Asiste

Julieta Di Meglio 8° Asiste

Winnie Darlic 9° Asiste

Pamela Martinez 10° Asiste

Maite Gimeno 11° Asiste

Karima Yarmuch 12° Asiste

Francisca Bravo Comisión Deportes No Asiste

Daniela Chajtur Comisión Bienestar Asiste

Pamela Martinez Comisión Académica Asiste
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Gonzalo Correa Comisión Ética y procedimientos Asiste

Macarena Miquel / Soledad Lizana(i) Comisión Inclusión No Asiste (en representación Claudia Muñoz)

José Miguel Kolubakin Comisión Comunicaciones Asiste

Sofía Del Río / Karima Yarmuch Comisión Acción social y pastoral Asiste

María Luisa Sotomayor Comisión Salud Mental No Asiste (en representación Paula Balbontín)

Rodrigo Aravena Comisión Centro Comercial No Asiste

Rafael Egaña Asesor MD (Invitado) Asiste

Tabla

1 Oración

2 Acta anterior

3
Campaña Vial

4 Presentación directores y delegados 3º y 4º

5 Periodicidad reuniones

Siglas: MD= Mesa Directiva. COM COM= Comisión comunicaciones. NA= No Aplica

1. Oración

Tema Comentario/Acuerdos A cargo Fecha Estado

Oración Mali pide por esta última semana para
que en estos momentos en que existe
un ambiente un poco complicado, que
vive el país, para que nos renovemos y
podamos avanzar y escucharnos, es una
fecha dolorosa para el lado que sea.
Para que nuestros niños terminen bien
la próxima semana y podamos
descansar en el 18.

NA Finalizado

2.Acta anterior

Tema Comentario/Acuerdos A cargo Fecha Estado

Revisión del
acta anterior

Mali comenta que aparece la revisión de
la tesorera de la MD, respecto de los
temas de dineros y varios temas que
quedaron pendientes de conversar con

NA Finalizado
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respecto a ese ítem.

Paula B tiene un comentario con
respecto al contenido del acta. Le
preocupó encontrarse con la discusión
que se dió la semana pasada, respecto
de la relación con la mesa y de la tensión
en el directorio. Comenta su experiencia
al inicio en la comisión, tuvieron cierta
dificultad pero fue siempre conversado
todo y llegaron a buen puerto, para
definir roles y espacios de acción entre
la mesa y la comisión. No se han sentido
en ningún caso ni pauteados ni vigilados,
sino que al contrario, nos han dado
espacio y generosos en darnos ideas y
proponernos puntos de acción para
poder interactuar con el colegio y lograr
lo que quieren. Todo lo que han
propuesto ha sido acogido y se les ha
facilitado todo lo que han podido. El
espíritu crítico que caracteriza al SGC
debe traducirse en propuestas y frente a
estas jamás la MD va a cerrarse sobre
todo si hay mayoría. Hay mucho que
hacer en salud mental, en inclusión. Si se
hace de manera seria, se someta a
votación y finalmente se actúa frente a
ello.

NA Finalizado

Karima Y comenta a Paula B que se lee
más preocupante de lo que fue la
conversación. La conversación fue una
percepción que la mesa tenía respecto
del directorio y que la verdad a los
directores les sorprendió porque no lo
percibieron así. No estar de acuerdo no
quiere decir que uno quiera tirar para
abajo la Mesa, ni los proyectos, ni nada.
El rol del directorio es ese. Sin embargo
llegaron al acuerdo que las palabras que
utilizan, las formas que utilizan pueden
no ser apropiadas y en eso deben
cuidarse. Los que son más antiguos, en
el directorio, son los que hablan, la
gente no se pronuncia y le da lata que
después comenten uno a uno y no con
todos.

NA Finalizado

Gonzalo C comenta que la clave está en
las formas. Es lo mismo que se habló
acerca de las actas, de hacernos
responsables y hacerse cargo de las
cosas que hacemos y decimos. Así
adquiere relevancia desde el punto de
vista del contenido y por otro lado desde
la forma. Lamenta mucho que la MD
haya tenido esa sensación e invita a
todos a ponernos en el norte de que
somos una comunidad que
genuinamente y gratuitamente estamos
trabajando por el beneficio de todos,
este es el principio básico. En este
contexto no puede haber sino una
disposición de apoyo.

NA Finalizado

Se da por aprobada el Acta Nº23 NA Finalizado
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3. Campaña Vial

Tema Comentario/Acuerdos A cargo Fecha Estado

Campaña Vial Gonzalo C comenta que este ha sido un
viaje super largo, llevan 2 años
trabajando en esto. A principios de este
año, tenían algo armado que se lo
presentaron al colegio. Recordar que
esto nace tras una solicitud del
levantamiento del comité de ética en
donde se manifestaban muchos
problemas de convivencia entre
apoderados y el estacionamiento se
constituía como el elemento más crítico
del conflicto. En este ejercicio de
reflexión llegaron a armar una campaña,
con dos conclusiones importantes para
empezar a hacerla. 1. Que sin la
participación del colegio esta campaña
no tiene ningún sentido, tiene que estar
involucrada la dirección del colegio, ellos
son uno más en el desarrollo de esta
campaña y 2. A través de experiencias
anteriores que se han hecho campañas
en los estacionamientos llegaron a la
conclusión de que no sacaban nada con
hacer una campaña en los
estacionamientos entre apoderados,
porque en realidad, los apoderados a
veces no son especialmente receptivos y
por lo tanto la manera de trabajarlo era
a través de los alumnos. Ellos deben ser
los embajadores de la campaña, todo el
trabajo que se va a hacer está dirigido a
los estudiantes no a los apoderados.
Es una campaña visual, en RRSS y
físicamente en el colegio para fomentar
el comportamiento vial.

NA Finalizado

Fecha campaña La fecha aprobada para la campaña es
entre el 25 de septiembre y el 13 de
octubre.

NA Finalizado

Presentación a
alumnos

La idea es que en la hora de orientación
de los alumnos, los profesores van a
presentar las láminas que va a compartir
Beatriz B y abordaran los distintos temas
sobre comportamiento vial.

NA Finalizado

Soportes
campaña

La campaña consta de tres distintos
soportes. Dos gigantografías que se
colgaran cada una en las distintas
porterías y las piezas gráficas que se
compartirán por RRSS y particularmente
en la I unidad se va hacer un librillo de
estos típicos donde se hacen dibujos y
ejercicios visuales para los niños, que se
hicieron el año pasado con ese objetivo,
para darle un carácter más lúdico.

NA Finalizado

Temas campaña Son 6
1.Definir y entender qué son las normas
del tránsito. Importancia de compartir
un espacio, de pensar en el otro.
2.Drop Off es bajarse y subirse. No es el

NA Finalizado
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caso si el conductor debe abrir la maleta
para sacar las mochilas de los alumnos,
en este caso se debe estacionar.
3.Paso de peatones , líneas amarillas
4.No estacionar ni bloquear NUNCA, los
espacios destinados a personas con
movilidad reducida.
5.Si tienes que esperar, estaciónate.
6.Cómo nos comportamos en el
transporte público, en el supermercado,
en el mall. Hacer esa reflexión en los
alumnos de la III unidad y así ellos, como
embajadores, hacerles ver a sus papás la
importancia de una mejor convivencia
vial.

Campaña gráfica Com Com elaboró una campaña
increíble, con todo esto que acaban de
comentar, de un trabajo creativo
tremendo. Los felicitan por el trabajo
fuera de serie que hicieron. Se pasaron.

NA Finalizado

Se comparte la
presentación
gráfica

Beatriz B comenta que el objetivo de la
campaña es visibilizar y sensibilizar un
problema que existe en la comunidad
con pequeñas acciones para todos los
puntos (6) que Gonzalo mencionó como
más dificultosos y relacionados con el
tema del respeto y convivir en
comunidad. El objetivo más específico
sería lograr cambios conductuales en los
propios apoderados y alumnos.

NA Finalizado

Concepto El concepto creativo que presentó la
comisión de comunicaciones fue
personificar en una familia, llamada la
“familia Vial”, que será el ícono de la
campaña. Es una familia que enseña
buenas prácticas de comportamiento
vial.

NA Finalizado

El resultado fue una campaña para
todos, bastante lúdica, atractiva para los
distintos públicos, tanto para los más
chicos como para los más grandes y que
sea una familia que sea perdurable en el
tiempo, una campaña atemporal. Tanto
así que cuando la semana pasada fue
presentada al colegio y a los directores
de unidad, ya les manifestaron que
querían hacerla más de una vez al año,
entonces es un gran logro como CDA.

NA Finalizado

Áreas piezas
gráficas

Las piezas gráficas para RRSS ( de
apoderados, colegio y alumnos) están
divididas en 5 áreas :
1.Norma de tránsito : Un papá hablando
con la hija sobre las normas que sirven
para ser respetadas.
2.Drop off : el concepto es Go! o que
fluya. Los niños se despiden en el auto y
se bajan solos.
3. Estacionamiento para discapacitados :
no se usan ni se bloquean.
4.En el área del estacionamiento : No
obstruyas el paso, prefiere los
estacionamientos si tienes que esperar a
los niños.
5.No te apures, respeta la velocidad
máxima. Este es otro ámbito que se
identificó que andan a muy alta
velocidad. Incluso vimos otro ámbito,
que esta campaña debe ir enfocada a los
alumnos de la III unidad, que ya
manejan y van en auto al colegio y que
tampoco cumplen toda la normativa.

NA Finalizado
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Gigantografías La gigantografía que va en ambas
porterías resume estos 5 conceptos que
se acaban de mencionar y mostrar,
personificados en la familia Vial y con
logo del colegio y CDA.

NA Finalizado

Big Boys Y por último, los BIG BOYS, figuras
publicitarias, resistentes al clima y uso,
se van a hacer 4 (2 familias para cada
portería) para que la gente se pueda
sacar fotos y subirlas a sus RRSS.
También serán utilizados al interior del
colegio, la I unidad pidió poder moverlos
dentro de la unidad para apoyar a la
campaña.

NA Finalizado

Stickers Finalmente se va a hacer un Kit de
stickers, con la familia Vial, que son para
ser usados en los chats pero también en
las comunicaciones o trabajos o guías o
materiales para que vayan trabajando
los profesores en clases, todo para
apoyar a los embajadores de esta
campaña que son los alumnos. La idea
es que durante esas 3 semanas estos
stickers estén presentes en todo.

NA Finalizado

Gonzalo aclara que esta también es una
invitación a que nosotros demos el
ejemplo del buen comportamiento vial,
para que desde el directorio, seamos
también embajadores de la campaña y
del este buen comportamiento.

NA Finalizado

Agradece a todos, Karima, Pamela, José
Tomás Alfonso, Beatriz, Caro Carrasco
han hecho un viaje demasiado largo
para por fin estar llegando al final. Están
todos muy felices.

NA Finalizado

Karima comenta todo el apoyo que hay
desde la rectora a todos los involucrados
dentro del colegio, muy entusiasmados.
Y agradece todo el trabajo de la
comisión de comunicaciones,
especialmente de Cristóbal Avendaño y
José Miguel Kolubakin, por el apoyo
incondicional y lo más importante la
interacción entre comisiones y equipo
que es vital.

NA Finalizado

Carolina C también agradece a la
comisión de comunicaciones, ya que le
cambió la cara a la campaña que venían
haciendo y quería compartir la alegría
con la que salieron de la última reunión
con el colegio, de tan buena disposición
hacia la campaña y además ellos
pudieron proyectarla y considerarla para
repetir en marzo y septiembre de cada
año. Todo este trabajo entonces no
quedará en una sola instancia. Los jefes
de cada unidad con disposición a
utilizarla según sus niveles e incorporar a
las campaña que como país también se
están haciendo, sobre todo en estas
fiestas patrias, para la I unidad. En la II
unidad para la campaña del buen trato y
en la III unidad en una actividad de
bicicletas.

NA Finalizado

Comentarios
varios

Berni comenta que por temas laborales
Gustavo Inostroza no seguirá como
director del nivel KK, se le agradece
enormemente por toda su participación
y apoyo constante, en varias comisiones

NA Finalizado
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además y lo sustituye Daniela Chajtur
como directora, quien además es
coordinadora de la comisión Bienestar.
Berni C apoyará a Daniela en la comisión
en lo que pueda.

4. Presentación directores y delegados 3º y 4º

Tema Comentario/Acuerdos A cargo Fecha Estado

Presentación
directores y
delegados
niveles 3º y 4º

Belen N, directora del nivel 4º comenta
que la mayor preocupación era el tema
de la charla de sexualidad y afectividad o
que se abordara en 4º básico. En la
reunión de apoderados de la semana
pasada se les informó que se hará
probablemente algo on-line entre
septiembre y noviembre. Esto permitió
apagar el incendio de preocupación que
había con respecto a esto.
Se le reiteró a la jefa de la unidad esta
preocupación, porque ya hay niños
diciendo y haciendo cosas al respecto,
entonces es muy necesaria la charla.
Además le mencionaron el tema de que
no respondían los correos pero que ya lo
hicieron.
Pide reforzar el tema a la MD para llegar
a buen puerto.

MD para recordar
Jefa I unidad realizar la
charla

en adelante Pendiente

Dual Tema DUAL, que saben que la comisión
académica también lo está viendo, que
se acaba en 4º. Qué va a pasar con el
nivel de inglés que se siga más adelante.
Pese a que hay algunos apoderados que
plantean la idea de poder seguir con
algunos ramos en inglés, no es la opinión
de todos por lo tanto no puede
plantearlo como petición de nivel 4º.
Quizás se podría pedir al colegio revisar
qué base tienen para llegar a 5º, en este
caso ya sería para el próximo año.

Comisión académica y
dirección estudios

en adelante Finalizado

Ceremonia
confesión
primera
comunión

Comenta que volvió la ceremonia de la
liturgia penitencial (en octubre) para la
primera comunión, acompañados por
los papás y que están muy felices por
eso.
Berni pregunta a Belén cómo ha estado
el proceso de la primera comunión, en
general, y responde que normal, que los
niños comentan que las catequesis a
veces no son tan entretenidas, pero
desde la pastoral han tratado de re
encantar a los niños. Igualmente en las
comunidades con los papás. Se agradece
que haya regresado la ceremonia de
reconciliación junto a los papas.

NA Finalizado

Preguntas Paula B pregunta que con cuántas horas
de inglés se quedarían después del DUAL
y pedirle a Belén, como comisión de
salud mental, conocer las dificultades
que han tenido con respecto al plan de
sexualidad y afectividad,ya que es uno

NA Finalizado
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de los temas que como comisión han
abordado con la rectora, se supone que
iban a trabajar en conjunto con el
colegio en la revisión del borrador del
plan de sexualidad y afectividad
transversal, están en stand by desde
abril. Sería un buen inicio para darle
curso a este tema.
Belén comenta que sabe que ese
borrador aún no está listo, y por ello
pidió a la jefa de unidad que era urgente
que se hiciera en el nivel 4º y se
comprometieron a hacerlo en las fechas
que mencionó anteriormente. Belén y
Paula quedaron en hablar por teléfono y
apoyarse en este tema.
Con respecto a las hora de inglés, lo que
comentó Nicolás Eltón, no hay ningún
cambio con respecto a lo que se hace
hoy en 2da unidad, pasan a tener 6
horas de inglés a la semana.

Medición nivel
de inglés

Belén comenta que había olvidado
contar que nunca se había hecho una
medición del nivel de inglés de los niños
y que fueron informados en la reunión
de apoderados que se van a aplicar
ciertos tests para ello, con resultados en
marzo y que son para el nivel 4º.

NA Finalizado

Sexualidad y
afectividad en la
reunión

Javiera C comenta que se les preguntó
en la reunión por grupos, 3 cosas : cómo
fue su proceso cuando ellos estaban en
el colegio, que les había gustado, que no
les había gustado y que mantendrían y
que cambiarían y que más agregarían a
este proceso. Cree que fue una reunión
más exploratoria para recoger la opinión
de los apoderados, esto sería entregado
a la persona que haría la charla. Existe
mucha preocupación por este tema,
ellos como familia han tenido que
presenciar situaciones de alto calibre, no
se puede terminar este año, sin que se
aborde tanto en los alumnos como en
los apoderados.
Comenta, en el aspecto de afectividad,
el trabajo que se debe hacer, con el
curso de Santi Cerda, que regresa
después de mucho tiempo, con todo lo
que ello implica. Se debe hacer un
acompañamiento tanto a la familia como
al curso y sus integrantes, para ajustar
expectativas y acompañar a los niños.

NA Finalizado

Nivel 3º Cristóbal G también comenta que
también hicieron las preguntas con
respecto a los temas de sexualidad y
afectividad en la reunión de apoderados
y fue interesante, porque se conocen las
distintas posiciones de las familias.

NA Finalizado

Comenta que el tema del DUAL está
afectando bastante a todos los niños,
algunos con rendimientos muy malos, el
colegio está consciente del problema, se
ha tenido un muy buen diálogo con
Fernando Sáez.

NA Finalizado

Menciona el tema de la mezcla de los
cursos, les habían dicho que iba a haber
una mezcla anticipada, algunos cursos
no se querían mezclar porque tenían un
grado de convivencia muy grande y es
entendible, pero hay otros cursos que sí
necesitan mezclarse ya que la mezcla
inicial en pandemia,no fue la mejor.

NA Finalizado
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Hay temas de bullying y convivencia en
varios cursos, donde quedaron varios
niños juntos que tienen
comportamientos más difíciles y se hace
complicada la convivencia diaria.

Por último, menciona la mala noticia, de
que el PJ de su 3º está diagnosticado con
cáncer y que para los niños ha sido muy
complicado, están muy afectados.
Además hay un tema con una profesora
en dos terceros que lo están viendo con
el colegio directamente para ver cómo
abordarlo, sería un plan de revisión en
inglés con vigilancia en las clases pero a
nivel global no directamente en la clase
de esta profesora.

NA Finalizado

Comentarios Pamela M comenta con respecto al tema
del DUAL, que hay que esperar que el
colegio haga su análisis y bajada de los
datos que está recopilando para poder
evaluar y dar una información, pero
recordar a la MD que en la próxima
reunión con la rectora se recuerde el
compromiso de enviar un correo a los
apoderados de la I unidad informando
que están en esta revisión o informando
que le están dando prioridad a este
tema, para bajar así un poco la ansiedad.
Por último, informar que en la comisión
académica se armó una sub comisión del
DUAL que está recopilando todas las
preguntas y consultas para que las hagan
llegar al correo su correo
pamemartinez@gmail.com.

MD próxima reunión Pendiente

Karima Y comenta que en la pastoral del
colegio están revisando todas las
actividades y todas las formas de cómo
se está tratando el tema de sacramentos
y teología. Se van a hacer unos FOCUS
group de alumnos, apoderados y
profesores y si a alguno le toca, pide por
favor, hablar con sinceridad, pensando
en el proceso de primera comunión,
pero también si les quieren transmitir
algo, como comisión ellos pueden
hacerlos, tienen muy buena llegada con
Artemio Espinosa.
Ella ya ha transmitido varias inquietudes
de alumnos y papás que han sido muy
bien recibidos.

MD próxima reunión Pendiente

Por último, al respecto de la Misa por
Santi Cerda, sugiere que lo vea
directamente con el P. Rodrigo, pero
teniendo en cuenta que hay que ser muy
prudente también de lo que quiere la
familia.

P. Rodrigo en adelante Pendiente

Varios Con respecto al feedback de la reunión
con la rectora, Berni comenta que le
plantearon la sensación de desalojo que
tienen los apoderados. Le mencionaron
todos los temas y actividades que han
dejado de hacerse, uno por uno y ella les
respondió que hay muchas de ellas que
no son ciertas. Pidió entonces no hacer
eco de rumores o información errada de
profesoras que se equivocan. Se le pidió
que el colegio comunique, cuáles son los
hitos en los que los apoderados van a
poder participar. La disposición de la
rectora era muy lejana de sacar a los
apoderados del colegio.
Se informa que se está trabajando en

NA Finalizado

mailto:pamemartinez@gmail.com


ACTA DE REUNIÓN DIRECTORIO CDA SG

vincular a los alumnos de la III unidad
con los de la I unidad, dada la
importancia de que no fueran tres
colegios separados y fortalecer vínculos.
Ejemplo fue que la celebración del día
de la chilenidad, en que los apoderados
si podrán ir a los shows, pero serán
alumnos de la III unidad quienes
atiendan los stands, todo ello para
generar un mayor vínculo entre estos.
Van las oraciones, pero hay que
ordenarlas (6 apoderados por curso)
El manguereo sí va. No saben de dónde
sale esa información pero se cree que
hay un problema real de información
con los apoderados, desde los PJ de cada
unidad a sus apoderados de curso.
Mali menciona que la rectora les pidió
poder comunicarlo, de manera formal.

Por último, Gonzalo C pide, a raíz de
todo lo conversado, al inicio y ahora,
recordar que antes de emitir un juicio se
pregunte. Que esta sea la orientación de
nuestras acciones, ya que se dicen cosas
como afirmaciones cuando en realidad
deben ser preguntas. Al afirmar se
establece un juicio u opinión, mientras
que si es como pregunta se canaliza la
pregunta y se aclara.
Javiera C quiere aclarar y transmitir lo
que ellos sintieron como delegados de la
I unidad y que lo conversaron a nivel de
chat, que con el cambio del jefe de la I
unidad se produjo una hermeticidad
donde había puros rumores de pasillo y
no tenían acceso a la información real y
concreta y fue en el directorio del CDA
donde pudieron plantearlo.

NA Finalizado

Karima pide apoyo en venta rifa de la
Feria de las pulgas.

NA Finalizado

5. Periodicidad reuniones

Tema Comentario/Acuerdos A cargo Fecha Estado

Periodicidad
reuniones

La MD decide, después de analizar el
tema, que las reuniones se tendrán cada
15 días, para así coordinar otras
reuniones con comisiones y descansar
un poco. Una vez al mes estas reuniones
serán presenciales en el colegio.

NA Finalizado

Próximas reuniones directorio:
Jueves 14 septiembre on line.
Jueves 28 septiembre presencial en el
colegio.
A partir de octubre cada 15 días,
partiendo el 12 de octubre.

La reunión terminó a las 09:27 hrs.


